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 LIGHT UP ROTARY 

                ロータリーに輝きを 

2014～2015 年度 ＲＩ会長 ゲイリー C．K．ホァン（黄 其光） 
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  ２月第１例会の花（スイートピー） 

  

 移動例会 

 第２０８６回 例 会 平成 27年 2月 17日 

ニコニコＢＯＸ … 親睦活動･家族委員会 * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 
 点     鐘 … 石井 哲也 会長 

「円福寺」 受付 12：00 点鐘 12：30  

 ロータリーソング … それでこそロータリー 

出 席 報 告 … 出席･プログラム委員会  

   来訪ロータリアン紹介 

来週のプログラム（平成 27年 2月 24日） … 親睦活動･家族委員会 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * *  

卓  話 会 長 挨 拶 … 石井 哲也 会長 

「未定」  

銚子ロータリークラブ 灰谷 充史 氏 幹 事 報 告 … 石毛 園子 幹事 

   第 8回定例理事会（例会終了後） 

  

 お食事「あぐり」 
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四つのテスト 

言行はこれに照らしてから 

1) 真実かどうか 

2) みんなに公平か 

3) 好意と友情を深めるか 

4) みんなのためになるかどうか 

 

第2085回例会(平成27年2月10日) 

会長挨拶               石井 哲也 

こんにちは、先日の合同例会の懇親会の席を盛り上げ

てくれた銚子ロータリークラブの「佐藤直子と烏合の衆」

その公演の際にいただいた募金ですが、全額「希望の風

奨学金」として寄付しましたと銚子ロータリークラブよ

り連絡がありましたのでご報告いたします。  

立春も過ぎましたが寒い日が続いています。平年は1

月下旬に観測されている梅の開花ですが遅れて2月にな

ってから開花が観測されたようです（銚子の梅の開花の

標準木は淨国寺にあるそうです）。 

昨日は市内でも雪がまっていました。雪で思い出すの

が雪まつり、各地でいろいろな開催されていますが、雪

まつりで一番人を集めるのが「さっぽろ雪まつり」、昨年

も240万人の人出があったとか。今年もさっぽろ雪まつ

りは5日に開幕、明日11日までが会期となっていますが、

天候の影響で一部の雪像を撤去するなどしているそうで

す。 

さっぽろ雪まつりの第1回は1950年に札幌市と札幌観

光協会などが冬の暮らしを明るくしようと企画し、当時

雪捨て場に使われていた大通公園7丁目に、地元の中高

生が6基の雪像を作り、また雪合戦やカーニバル等を合

わせて開催し、予想を超える5万人余りの人出があった

ことから翌年も開催されることになり、いろいろな変遷

を経て現在に至っているのだそうです。 

同じ1950年に新潟県の十日町でも「雪を友とし、雪を

楽しむ」という住民の自発的思いから十日町文化協会の

主催で第1回の雪まつりが開催されており、日本で最初

に住民が主体となって雪まつりを行ったので「現代雪ま

つり発祥の地」を名乗っているとのことです。ちなみに

今年は今月20日から22日までという会期で開催される

そうですが、地区大会の日程と重なっておりますので、

皆さんにお勧めできないのが残念です。最近は寒さを体

験するようなイベントもいろいろと催されているようで

すので探してみてはいかがでしょうか。 

 今日の論語です。子曰、古者、言之不出、恥躬之不逮

也。(子曰く、古者、言をこれ出ださざる、躬の逮ばざる

を恥ずればなり。)これは、孔子が言った「昔の人が言葉

を軽々しく口にしなかったのは、実践がそれに追いつけ

ないことを恥じたからだ。」と解釈されています。口は災

いの元ということもありますので調子に乗りすぎないよ

う気をつけたいと思います。 

幹事報告 

１・ガバナー事務所より 

・寄付推進＆補助金ニュース 

・地区大会表彰のご案内 

・ガバナーノミニー(2016－17年度ガバナー)の公表の件 

    受領 

２・ガバナーエレクト事務所より 

会長エレクト研修セミナーのご案内      受領 

３・地区ローターアクト委員会より 

大人の料理例会のご案内           受領 

４・例会変更のお知らせ 

八日市場ＲＣより 

  2／24(火) 点鐘18：30「百木屋」観梅会の為 受領 

卓 話 

「自然災害について－自然災害の宝庫、日本－」 

  銚子ロータリークラブ 白濱 龍興 氏 

 災害は一般的に、

自然災害（地震、

津波、台風，火山

噴火など）、人為災

害（列車事故、飛

行機事故、火事な

ど）、特殊災害（生

物剤、化学剤、放射性物質などによる災害、テロを含む）

に分類されます。本日は自然災害について話をします。 

我が国の国土はフィリッピン海プレート、太平洋プレ

ート、ユーラシアプレート、北アメリカプレートの４つ

のプレートの上の乗っており、さらに東日本火山帯およ

び西日本火山帯が国土を縦横に貫いております。この地

勢的特徴が自然災害を起こし、かつ台風の通り道にもな

っております。自然災害の宝庫といわれる所以でありま

す。我々はそのようなところに後から住み着いたに過ぎ

ないのです（資料参考）。

― 2 ― 



http://www.tcs-net.ne.jp/~rc 

― 3 ― 

 

私たちは関東大震災（1923 年:海溝型）、阪神･淡路大

震災（1995年：活断層型）、東日本大震災（2011年：海

溝型）という、大地震による未曾有の大震災を経験して

おります。そしてそれらの間には数多くの大地震を観察

しております。このクラスの大地震、「東海地震（海溝型）」

や「首都直下型地震（活断層型）」は起こるのでしょうか？

結論から言えば、『起こる』といわれております。それは

地殻のエネルギーの問題なのです。 

 首都直下型地震を例にとりますと、関東大震災型の地

震は約220-230年間隔で起こっており、その間に20数年

から60数年の間隔で3，4回の直下型大地震が発生して

おります。1923年の関東大震災からすでに90年以上経

っており、東日本大震災を起こした東北地方太平洋沖地

震の影響もあるかも知れません。いつ直下型の大地震が

起きても不思議ではないということです（資料参考）。 

 

銚子で予想される自然災害は、地震、およびそれによる

津波や液状化です。災害サイクルというのがあります（資

料参考）。

今は災害サイクルの「静穏期」に当たり、今やるべき事

は、災害教育であり防災訓練であり備蓄です。災害は忘

れたころにやってくる、否忘れないうちやってくるとい

うのが本当かも知れません。 

 
ロータリーの誕生 

1905 年 2月23日、世界初のロータリークラブ（シカ

ゴ・ロータリークラブ）がポール･ハリスにより設立され

ました。ハリスは、多様な職業を持つ人びとが集まり、

アイデアを交わし、生涯にわたる友情を培うことのでき

る場として、ロータリーを設立しました。「ロータリー」

という名は、当時、各メンバーの職場を持ちまわりでミ

ーティング場所としていたことに由来します。 
初のクラブ例会はポール P. ハリス、ガスターバス・

ローア、シルベスター・シール、ハイラム E. ショーレ

ーの4人で、シカゴ中心街のユニティ・ビルにあるロー

アの事務所で開催されました。 

ロータリーの創始者、 ポール・ハリスは、1868年4

月19日、米国ウィスコンシン州で生まれました。バーモ

ント州に住む父方の祖父母に育てられ、バーモント大学

プリンストン校およびアイオワ大学で学問を修めました。 

1907年2月、シカゴ・ロータリークラブの3代目会長

に選出されたハリスは、1908年秋まで会長職にとどまり

ました。この間、ハリスは執行委員会（後に「Ways of Means

委員会」と呼ばれる）を設置して、昼食時間中に委員会

会合を開き、会員なら誰でも参加できるようにしました。

ロータリークラブの昼食例会の伝統は、ここから始まっ

たものです。 

クラブ会長の職を退く少し前、ハリスはロータリーを

シカゴ以外にも広げようと試みていました。経済的負担 
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 が大きくなることを懸念した数人の会員が拡大に反

対しましたが、ハリスは粘り強く活動し、1910 年、

米国のいくつかの主要都市にもクラブを結成するこ

とに成功しました。 

―――ニコニコ――― 

銚子ＲＣ 白濱龍興様 

 卓話の機会、ありがとうございます、 
ロータリーの拡大に伴い、ハリスは、理事会と全

米協会を結成する必要性を感じていました。1910 年

8 月にはシカゴで第 1回の全国大会が開催され、当

時あった 16のクラブが全米ロータリークラブ連合

会を結成し、ハリスが初代会長に選ばれました。 

木村貞夫君 

 例会欠席ばかりですみませんでした。  
 

 

 

  前 回 の 例 会 （２／１０） 報 告 会長を 2期務めた後、ハリスは、健康上の理由お

よび弁護士業での多忙を理由に会長職を退きました。

その後、大会の決定によって名誉会長に選ばれたハ

リスは、生涯名誉会長となりました。 

 

点   鐘  石井 哲也 会長 

 

出席報告 

銚子東ロータリークラブ 銚子市三軒町19番地の4 銚子商工会館内 TEL0479(23)0750 FAX0479(25)8789 
メール c-higashirc@tcs-net.ne.jp  URL http://www.tcs-net.ne.jp/~rc 

例会日時及会場 毎週火曜日  12時30分点鐘  銚子商工会館5階大会議室 
  会長 石井 哲也  副会長 藤﨑 一成  幹事 石毛 園子 

 Ｒ．Ｉ 第2790地区 クラブ広報・会報委員会 釜谷 藤男・平野 恭男・宮内 宗一・佐野 幸雄・杉浦  武 
  表紙題字 網中喜一郎初代会長 
 

ほととぎす 銚子は国の とっぱずれ        古 帳 庵 
江戸小網町の豪商鈴木金兵衛夫婦（古帳庵 古帳女）が銚子に遊んだときに 

詠んだもので、この碑は圓福（円福）寺に現存する。 
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1920 年代半ばから、ハリスは国際大会に参加した

り、世界中のクラブを訪問するなど、再びロータリ

ーに活発に関わるようになりました 

会員総数 ４０ 名  出席規定除外数 ７ 名 

出席者   ２４ 名  出席率     ６３．１６ ％ 

１月２７日        確定出席率   １００  ％ 長い闘病生活の末、1947 年 1月 27 日、シカゴに

てハリスは 78 歳で永眠しました。  

来訪ロータリアン   （ＲＩホームページより） 

大岩將道君 白濱龍興君         （銚子ＲＣ） 

2015学年度の新ロータリー米山奨学生が決定  

欠席者  １４名 
12月～2月初めにかけて、2015年4月採用の新規米

山奨学生の面接選考が各地区選考委員会によって行

われ、合格者が決定しました。1,357 人の応募に対

し、奨学金プログラム別の合格者数は、博士・修士・

学部課程奨学金（指定校応募）が519 人、地区奨励

奨学金（指定校応募）が16 人、クラブ支援奨学金が

8 人、海外応募者対象奨学金（海外からの個人応募）

が6 人です。このほか、海外学友会推薦奨学生を現

在選考中です。国籍・地域別では、中国42.4％、韓

国13.8％、ベトナム10.4％、台湾・マレーシア4.4％

の順です。今回の合格者と昨年度からの継続奨学生

を合わせた729 人が2015 学年度奨学生となる予定

です。 

 

メークアップ   

宮内(勝)君                 （1/23旭ＲＣ） 

 

スモールコインBOX      小 計 ￥  ２，２１５－ 

累 計 ￥ ５２，５３３－ 

ニコニコBOX          小 計 ￥ １５，０００－ 

累 計 ￥２９３，９００－ 

（ハイライトよねやま179より） 


